

EUDEL

EUSKADIKO UDALEN ELKARTEA
ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS VASCOS

AYUNTAMIENTO DE ERMUA/ERMUKO UDALA
REGISTRO GENERAL/ERREGISTRO OROKORRA
ENTRADA/S?RRERA
Fecha/Data 20-11-15 13:32:10
Num./Zk. 8.468

La Comisión para la Coordinación entre Administraciones Públicas HAKOBA, integrada por el Departamento de Educación, Política Lingüística y Cultura, Departamento de Hacienda y Finanzas, HABE, Diputación Foral de Álava, Diputación Foral de Bizkaia, Diputación Foral de Gipuzkoa, EUDEL, Ayuntamiento de Bilbao, Ayuntamiento de San Sebastián/Donostia, Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz, UEMA e IVAP, acordó organizar el Día Internacional del Euskera que se celebra el 3 de diciembre de una manera conjunta y en torno a un mismo eje o lema. Dicho eje o idea principal consiste en el reconocimiento a las personas "euskaldun berri", por la adhesión que han mostrado hacia el euskera y el esfuerzo que han realizado en aprenderlo en edad adulta. Asimismo, acordó proponer a los ayuntamientos la denominación "Euskaldun Berria" al espacio público que se considere oportuno, un espacio vivo, un sitio con movimiento y dado a las relaciones, un espacio de interacción entre la gente.

En ese sentido, la Comisión Ejecutiva de EUDEL ha elaborado un modelo de declaración que se adjunta a la presente y en la que se visualiza ese reconocimiento y se propone asumir el compromiso de denominar con el nombre de "Euskaldun berria" aquel lugar que consideren más adecuado de su municipio, ya sea calle, plaza, jardín, parque, fuente, sala o espacio semejante.

En caso de que el Ayuntamiento acordase formalizar la denominación del espacio concreto, se propone ponerlo en conocimiento de EUDEL, para que esta Asociación informe a su vez a HAKOBA.

Por último, EUDEL invita a todos los ayuntamientos de la CAE a que adopten este modo de declaración y elijan en un futuro próximo un espacio del pueblo, el espacio que se estime más adecuado, y que se le denomine con el nombre de "Euskaldun berria", a fin de celebrar el 3 de diciembre.

Bilbao, a 16 de noviembre de 2015.

MODELO DE DECLARACIÓN DE RECONOCIMIENTO A LA PERSONA EUSKALDUN BERRI EN EL DÍA INTERNACIONAL DEL EUSKERA

La revitalización del euskera en la CAE ha sido un proceso de crecimiento, y han sido dos los principales pilares de este proceso modélico: la educación y la euskaldunización de adultos. En estas últimas décadas, han sido miles y miles los ciudadanos y las ciudadanas que han decidido aprender euskera en edad adulta, y otros miles, eligiendo el euskera, supieran el idioma o no, los que han optado por la opción del aprendizaje en euskera para sus hijos e hijas.

En el Día del Euskera del año 2015, se quiere mostrar públicamente el reconocimiento a las personas que han elegido acercarse al euskera, porque son ellas las que alimentan permanentemente el proceso de revitalización del euskera, y se quiere homenajear el esfuerzo y la voluntad de todas estas personas.

Por todo ello:

Este Ayuntamiento asume el compromiso de mostrar públicamente el reconocimiento a todas las personas que han decidido aprender euskera en edad adulta y denominar en un futuro próximo con el nombre de EUSKALDUN BERRIA un determinado espacio del municipio (calle, plaza, jardín, fuente, sala, etc.).

EUDEL

EUSKADIKO UDALEN ELKARTEA
ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS VASCOS

HAKOBA Herri Administrazioen arteko Koordinaziorako Batzordeak —Hezkuntza, Hizkuntza Politika eta Kultura Saila, Ogasun eta Finantzak Saila, HABE, Arabako Foru Aldundia, Bizkaiko Foru Aldundia, Gipuzkoako Foru Aldundia, EUDEL, Bilboko Udala, Donostiako Udala, Vitoria-Gasteizko Udala, UEMA eta IVAP erakundeek osatua— aho batez adostu zuen abenduaren 3an ospatzen den Euskararen Nazioarteko Eguna aurten herri administrazio guztiok era bateratuan eta ardatz edo lelo berarekin antolatzea. Ardatz edo ideia nagusi hori da euskaldun berriei aitormena egitea, euskararenganako erakutsi duten atxikimendua eta hizkuntza hori ikasteko egin duten ahaleginagatik. Errekonomizendu hori bistaratzeko, EAEko udalei “Euskaldun berria” izendapena proposatzea ere adostu zuen, egokien deritzoten lekuari atxikitzeko, dela kale, plaza, lorategi, iturri, areto, gune edo antzeko besteren bat; alegia, espazio biziak, mugimendu eta harremanetarako tokiak, jendearen arteko interakziorako guneak.

Zentzu horretan, honekin batera EUDELeko Batzorde Eragileak landu duen **adierazpen eredua doakizu**, eta bertan proposatzen da konpromisoa hartzea egokien ikusten den udal gunea (dela kale, plaza, lorategi, parke, iturri, areto eta antzekorik) “Euskaldun berria” izenez izendatzeko.

Baldin Udalak gune edo espazio zehatz horren izendapena gauzatzea adostuko balu, EUDELI horren berri ematea proposatzen da, erakunde honek era berean HAKOBARI jakinaraz diezaion.

Azkenik, **EUDELek gonbita luzatzen die EAEko udal guztiei adierazpen eredu honekin bat egitera; alegia, laster herriko gune bat hautatu, egokien ikusten den espazioa, eta hari “Euskaldun berria” izena jartzera, abenduaren 3a ospatzeko.**

Bilbon, 2015eko azaroaren 16a.

ADIERAZPEN EREDUA: EUSKARAREN NAZIOARTEKO EGUNEAN EUSKALDUN BERRIARI AITORTZA

Hazkunde prozesua izan da EAEn euskara biziberritzearena, eta bi izan dira prozesu eredugarri horren zutabe nagusiak: hezkuntza eta helduen euskalduntzea. Azken hamarkada hauetan, milaka eta milaka izan dira heldutan euskara ikastea erabaki duten herritarrok, eta milaka, baita ere, euskararen aldeko hautua eginez, euskararik jakin edo jakin ez, euren seme-alabentzat euskarazko irakaskuntzaren aukera egin dutenak.

2015eko Euskararen Egunean, euskarara hurbiltzeko hautua egin duten pertsonei aitormena egin nahi zaie, euskararen biziberritze prozesua etengabe elikatzen baitute pertsona horiek, eta haien guztien gogo, kemen eta ahalegina omendu nahi dira.

Horregatik guztiagatik:

Udal honek konpromisoa hartzen du heldutan euskara ikastea erabaki duten pertsona guztiei jendaurreko aitortza erakustea eta udalerriko kale, plaza, lorategi, iturri, areto edo guneren bati laster EUSKALDUN BERRIA izena jartzea.